

DECLARATION DE MONSIEUR VALERY GISCARD D'ESTAING, AU CANAL DE SUEZ - ISMAILIA LE 13 DECEMBRE 1975

RELATIONS FRANCO - EGYPTIENNES ` POLITIQUE EXTERIEURE ` LA VISITE DE LA REPUBLIQUE FRANCAISE A ISMAILIA, SIEGE DE L'AUTORITE DU CANAL DE SUEZ, A UNE TRIPLE SIGNIFICATION CONCERNANT LA FRANCE, CONCERNANT LA PAIX ET CONCERNANT L'EGYPTE. CONCERNANT LA FRANCE, C'EST LA RECONNAISSANCE DE LA CONTRIBUTION QUE LA FRANCE A APPORTEE AU DEVELOPPEMENT DE L'EGYPTE LORSQUE, IL Y A PLUS DE CENT ANS, LA FRANCE ET L'EGYPTE ONT ENTREPRIS EN COMMUN LE PERCEMENT DE CE CANAL ET EGALEMENT LORSQUE L'ANNEE DERNIERE LES EQUIPES FRANCAISES ONT PARTICIPE AU DEBLAIEMENT ET A LA REMISE EN ETAT DU CANAL COMME LE DIRECTEUR ME LE RAPPELAIT A L'INSTANT. CECI A UNE SIGNIFICATION POUR LA FRANCE QUI SE SOUVIENT DE SUEZ. UNE SIGNIFICATION POUR LA PAIX. C'EST PAR UNE SAGE DECISION, PRISE AU MOIS DE JUIN DERNIER, QUE LE CANAL DE SUEZ EST REDEVENU UNE DES ROUTES PACIFIQUES DU MONDE. ET LA FRANCE SOUHAITE QUE LE CANAL DE SUEZ SOIT POUR TOUJOURS UNE DES ROUTES DE LA PAIX. CELA SUPPOSE QUE SOIT ETABLIE DANS CETTE REGION DU MONDE UNE PAIX QUI SOIT A LA FOIS DURABLE, HONORABLE ET JUSTE, SUIVANT LES PRINCIPES QUE NOUS AVONS FORMULES A PLUSIEURS REPRISES ET SUR LA DEFINITION DESQUELS NOUS SOMMES D'ACCORD AVEC LA POSITION DU PRESIDENT SADATE. LA FRANCE A TRAVAILLE ACTIVEMENT A LA RECHERCHE D'UNE TELLE PAIX. ELLE CONTINUERA A LE FAIRE. ENFIN, UNE SIGNIFICATION POUR L'EGYPTE CAR ON APERCOIT, DANS CE CANAL DE SUEZ REOUVERT, UN DES INSTRUMENTS DU DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE DE L'EGYPTE. OR, LA TACHE A LAQUELLE CE PAYS ASPIRE A SE CONSACRER, C'EST LA TACHE DE SON DEVELOPPEMENT PACIFIQUE ET C'EST D'AILLEURS CE QU'EXPRIMENT SA POPULATION ET SA JEUNESSE. ET DANS CETTE RECHERCHE DU DEVELOPPEMENT PACIFIQUE DE L'EGYPTE, CE PAYS POURRA COMPTER, CONFORMEMENT A NOTRE AMITIE TRADITIONNELLE, SUR LA COOPERATION ACTIVE ET EFFICACE DE LA FRANCE. TEL ETAIT, MONSIEUR LE PRESIDENT, LE SENS DE LA VISITE DU PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE FRANCAISE A ISMAILIA, VISITE QUI N'AVAIT JAMAIS EU LIEU JUSQU'ICI, ET DONT LA POPULATION D'ISMAILIA ME PARAIT AVOIR RECONNU LE SENS